

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La "batalla" del desarme

Fué certero el juicio de un ilustre periodista que al comenzar la Conferencia tripartita la llamó «batalla del Desarme».

Su fracaso no ha podido ser más ruidoso.

Es inútil que Esta los Unidos, Inglaterra y Japón se afanen en buscar la fórmula para salir decorosamente de Ginebra sin confesar la esterilidad de las sesiones celebradas. El mundo sabe ya a qué atenerse; y por si algo faltaba, ahí está la Bolsa, que acaba de ponerles en ridículo cotizando a más altos precios las acciones metalúrgicas a medida que avanzaban las discusiones para la limitación de los armamentos.

La Conferencia ha sido disuelta o suspendida hasta su próxima reunión, en 1931, ante la imposibilidad absoluta de entenderse respecto al relativo tonelaje de las construcciones navales; que ha sido el caballo de batalla de las labiosas sesiones, en que han dejado sentir su influencia predominante los técnicos de cada Estado imponiéndose al personal político y diplomático.

Sentimos haber acertado tan pronto y tan rotundamente. Pero no es difícil prever el fracaso de toda Conferencia de desarme «material», mientras no se produzca el desarme moral de los pueblos, que está en la pacificación de los corazones y de los espíritus. Pero esta paz, el más deseable de todos los bienes temporales, es fruto que sólo sabe dar el Evangelio. Merecen bien de la humanidad los que aun fuera de él se esfuerzan en conseguirla; pero todo su empeño será en definitiva ineficaz mientras no se halle vivificado por la luz y la fuerza del orden sobrenatural. La verdadera fórmula no puede ser otra que la enunciada por el egregio Pontífice Pío XI: «La paz de Cristo» en el reino de Cristo.

Una verbena

La comisión organizadora de las pasadas fiestas en la parroquia del Carmen prepara una grandiosa verbena para dentro de breves días y que tendrá lugar en el campo de fútbol de la plaza de España.

Crucero portugués

Mañana se espera en este puerto el crucero «Vasco de Gama».

En cuanto fondee pasará a bordo el cónsul de Portugal en esta plaza don José Portela y acompañando al comandante visitarán a las autoridades para cumplimentarlas.

Es muy probable que en el Monumento a los héroes de Santiago y Cavite, los portugueses depositen una corona.

El «Vasco de Gama» estará en Cartagena hasta el día seis.

Funeraria Virgen de la Caridad

CARMEN 35

Este nuevo establecimiento cuenta con las exequias más modernas en féretros, coronas y demás artículos concernientes al ramo, prestando los servicios con esmero y economía.

Servicio permanente

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De San Fernando han venido los alumnos de Infantería de Marina don Gilés Sánchez Balbrea y don Fernando R. de Valdivia.

—Ha llegado de Ronda el teniente de Artillería don Juan Francisco Díaz Ripoll.

—Se ha incorporado de permiso el Capitán Ayudante del regimiento Cartagena don Juan Bernal Segura.

—Ha marchado a Biarritz don Ricardo Guardiola Díaz.

—Ha regresado de permiso el capitán del regimiento Cartagena don Eloy Camino.

—Marcha con permiso el Capitán Secretario del regimiento Cartagena don Antonio Gómez de Salazar y Martínez Illasca, encargándose de su cometido el capitán don José Calderón Goñi.

NOTAS VARIAS

El Abogado don Pedro Alvarez Castellanos ha sido nombrado por el Capitán General de la Región, Vocal del Somatén del distrito de Cartagena y La Unión.

Reciba nuestra enhorabuena.

—En recompensa de los muchos y valiosos servicios prestados a la Cruz Roja, la Asamblea Suprema de dicha Institución ha concedido la Medalla de Oro al distinguido coronel de Infantería de Marina don Antonio de Murcia y Riaño, al que con este motivo enviamos nuestra felicitación por distinción tan honrosa.

Los jefes y oficiales de esta Ambulancia le ofrecerán las insignias de la Medalla.

—Se han incorporado al regimiento Cartagena los capitanes del mismo don Lorenzo Ramirez, don Luis Pavía y don Francisco Hidalgo, que se hallaban con licencia de verano.

—Se ha ausentado con licencia el capitán Cajero del regimiento Cartagena don Manuel Hidalgo.

—Con toda felicidad ha dado a luz un robusto y precioso niño la distinguida señora doña Dulce Nombre Sánchez, esposa del joven industrial de esta plaza don Manuel Andrés Nieto.

Felicitemos a los padres y les deseamos salud para verlo hecho un hombrecito.

Hace 40 años

Martes 2 Agosto 1887

Después de estar encajonada muchos años en el almacén general de este Arsenal la estatua de Colón, encargada a Italia, se ha desembarcado, pudiendo apreciar los que la han visto que es una magnífica obra de arte. Esperamos que será colocada en el sitio oportuno tan pronto como es debido.

—Se proyectan varias reformas en el Teatro Principal. Bien lo merece, pues es vergonzoso que el primer teatro de Cartagena se halle en el deplorable estado de abandono que se encuentra.

—Con el título «El centenario de don Alvaro Bazán, primer Marqués de Santa Cruz», se ha recibido en esta Redacción un interesante folleto en el que se encierran varios escritos referentes al suceso anunciado y por el cual la nación y principalmente su marina de guerra se proponen reverdecer los laureles conquistados por el ilustre caudillo que a tanta altura elevó el pabellón español en los revueltos mares de su tiempo.

(Noticias tomadas de la colección de este diario)

Pinceladas

Según leo en los periódicos, dicen de Larache que no está allí León Daudet.

No lo dudo; pero si de todas las poblaciones donde no está Daudet se ponen a telegrafiar diciendo esc, que no está allí, va a haber información «daudetisca» para rato.

Lo que hay que comunicar no es dónde no se halla Daudet, sino dónde se halla.

Pero eso, por lo visto, es difícilísimo de señalar.

Por lo visto, Daudet es un hombre descontentadizo, porque en ninguna parte se halla.

Un periódico de París publica un anuncio que dice:

«Una joven de buena familia, bien educada, distinguida y propietaria de un piso, desea para casarse un caballero decente».

Este anuncio, según la prensa parisien, guarda estrecha relación con el problema de la vivienda, que es en la capital francesa cada vez más angustioso. La primera dificultad que allí se presenta a los matrimonios recién constituidos es la de encontrar habitación, se cuentan en aquella capital muchos casos de matrimonios jóvenes que se ven obligados a pasar la luna de miel a la luz de las estrellas aunque mezclar las estrellas y la luna sea demasiada complicación astronómica.

Por eso la señorita del anuncio hace constar que tiene un pisito suyo, a fin de que se animen los candidatos. Seguramente la dará buen resultado la indirecta.

Siempre han tenido muchos partidarios las mujeres que salen poco a la calle.

Conque figúrese usted, con crisis de la vivienda, si tendrá «hora partidaria» una mujer tan... casera!

Dicen de Burdeos que en Saintes, donde hay un importante taller en que se reparan los vagones de los ferrocarriles del Estado, se ha descubierto una distracción del material por valor de un millón de francos.

No tiene nada de particular.

Sabido es que el ferrocarril, además de su utilidad para la comunicación entre los pueblos, constituye un gran elemento para distraerse.

No es, pues, raro que en torno de los vagones, menudeen a veces las distracciones.

El generalísimo de las tropas suristas chinas, Chang Kay-Shek, ha puesto precio a la cabeza de Borodín, por la que ofrece dos millones y medio de francos.

Es un precio tentador. Dar por una cabeza tanta plata conviene a más no más.

[Seguramente se lo manda en lata el mismo Borodín]

Banco Hispano-Americano

CARTAGENA

Caja de Ahorros

Libretas con imposiciones al 3%, anual

Información de Marina

Se dispone que el Capitán de Corbeta don Federico Garrido y Carabante desembarque del acorazado Jaime I, por cumplir un año de embarco y pase destinado de Jefe del Detall de la Ayudantía Mayor del Arsenal de Cartagena.

—Se nombra al capitán de corbeta don Ubaldo Montejó y Méndez San Julián para efectuar el curso de Observadores de Aeronáutica.

—Se nombra al Capitán de Corbeta don Angel Figueroa Fernández Auxiliar del Estado Mayor del Departamento del Ferrol, al entregar en 26 de agosto la segunda Comandancia del cañonero «Dato».

—Se nombra segundo Comandante del cañonero «Dato» al Capitán de Corbeta don Manuel de Arnáiz y D. Almeyda.

—Se dispone que al entregar el mando del cañonero «Lauria» el Capitán de Corbeta don Carlos Regalado y López, pase destinado de Auxiliar de la Sección del Personal del Ministerio.

—Se nombra comandante del cañonero «Lauria» al Capitán de Corbeta don Félix Chereguini y Buitrago.

—Pasa del guardacostas «Tetuán» al «Uad Lucas» el alférez de navío don Antonio Fernández Saiguero.

SUCESOS

¿Dónde están las 50 plumas?

En la tienda de Daniel se han perdido 50 pesetas. Claro que el dueño no tiene nada que ver en este lío, pero si una cañi llamada Armenia Díaz Escudero, sobre la que tiene Dolores Carmona García, dueña de la cincuente, sospecha de que sea la que se la aprovechado de la pérdida del billete.

Calonge, guardia municipal, fiel cumplidor de sus deberes intervino en el enredo y llevó a la Armenia a la Comi donde quedó para aclarar el asunto.

Un detenido

Los activos agentes de Vigilancia, señores Rodríguez y Buixán han detenido la madrugada pasada a Francisco García Rodríguez (a) Parejo, el cual carece de toda clase de documentación que justifique su personalidad.

Información de Guerra

Queda abierto concurso para cubrir una plaza de músico de 1.ª en el regimiento Cartagena, el cual tendrá lugar el próximo día 8 a las once de la mañana.

—Ausentándose de esta plaza con objeto de asistir a los concursos de tiro que se han de celebrar en Santander y San Sebastián, el Suboficial del regimiento Cartagena don Fernando Valderas Rives, que desempeña el cargo de Subayudante, se hace cargo de su cometido interinamente, el de igual empleo don Ginés Zapata García.

En tercera plana originales de interés

DESDE MADRID El microbio y el caldo

Ha sido detenido en Barcelona el empleado de Correos de ésta Central que había estafado a la Caja Postal de Ahorros unos miles de duros. Desde que se descubrió la fechoría hasta hoy, han transcurrido por lo menos dos semanas, tiempo más que suficiente para que el inculpaado hubiera conseguido escabullirse y meterse en Francia, trasladándose después a algún otro país más lejano donde por no existir la extradición pudiera con más o menos tranquilidad dedicarse al disfrute de las pesetas tan malamente agenciadas.

Pero se conoce que el aludido delincuente sobre ser un gran estafador es un gran fresco y habla llegado a figurarse que aquí se puede hacer todo incluso estafar unos miles de duros y lucir la persona en las calles de la Ciudad Condal. Y hay que reconocer que los hechos anteriores al descubrimiento de la estafa justificaban esa y otras frescuras. Porque ahora resulta que todo el mundo sabía que el tal sujeto, con sólo un sueldo relativamente insignificante, vivía a lo príncipe, quírese decir acompañado de una caterva de vicios costosos y de comodidades superfluas y sin conocer siquiera de vista al sacrificio y a la austeridad. Todo el mundo lo sabía y sin embargo a nadie se le ocurrió que para vivir así no teniendo rentas, y no habiendo heredado a ningún indiano, ni conseguido pellizcar el gordo de la lotería, de algún sitio que no fuera el debido tenían que salir esas misas. Y a nadie se hizo sospechoso y si lo fué para alguien ese alguien no puso en obra medio conducente a que la sospecha se confirmara o se desvaneciera.

Así pudo creer el presunto delincuente que todo el monte era orégano oloroso, y que la audacia y la frescura pueden tener los mayores atrevimientos y oontar con la impunidad. En parte tenía razón. Aquí se ha dicho mil veces, se murmura mucho pero se denuncia y se acusa muy poco. Y prevaleciendo de esta falta de valor cívico merced a la cual pasan por ciegos hombres que tienen ojos de lince y por sordos los de oído tan fino como el perro de caza, hacen de las suyas los frescos que se ligan la manta a la cabeza. ¿Hubiera podido perpetrar su estafa el sujeto en cuestión si al menos los que estaban cerca de él en lugar de haberse hecho los longuis, los tontos o los indiferentes, hubieran tenido el natural deseo de saber como quien ganaba tan poco como ellos, o menos que ellos, podía llevar vida de fastio y de ostentación?

He ahí la causa de no pocos males. Sin la cobardía social nadie intentaría ciertas cosas, o nadie dejaría de temer que, si las intentaba, la acción ciudadana las frustraría. En los ambientes donde se riende culto a la Etica no pueden respirar los estafadores.

MIGUEL PENAFLOR.

Ultima hora

Un niño es arrollado por un auto y está en estado gravísimo

Esta tarde a las cuatro en la Media Sala, el auto de viajeros de Cartagena a Los Dolores, de Tomasín, ha arrollado a un niño llamado Antonio Díaz Fernández, de 5 años, ocasionándole tan graves heridas en la cabeza y vientre que ingresó en el hospital de Caridad en estado gravísimo.

El conductor fue detenido por el guardia civil Emilio Saes del puesto de San Antón, auxiliado por un guardia municipal.